

Ça déboulonne au Trocadéro

Quand les Déboulonneurs agissent, c'est à visage découvert et en public. Le 29 septembre 2006, vers 20h, sept membres de ce collectif ont barbouillé quatre panneaux publicitaires déroulants de l'afficheur Avenir (groupe JC Decaux), sur la place du Trocadéro à Paris. Une cinquantaine de sympathisants, des journalistes, des photographes et une cinquantaine de policiers assistaient au spectacle.

Les militants ont ensuite été conduits au commissariat, sous les applaudissements de la foule et aux accents du *Barbouilleur* (une adaptation du *Déserteur* de Boris Vian). Les sept interpellés ont eu la surprise, au cours de leur interrogatoire, de se voir ordonner un prélèvement d'ADN, dans le cadre du fichage génétique des criminels. Ce que tous les sept ont refusé.

Cette action était la neuvième des Déboulonneurs, qui agissent simultanément dans plusieurs villes de France depuis novembre 2005. Ce collectif se propose de « déboulonner la publicité, c'est-à-dire de la faire tomber de son piédestal, de détruire son prestige », en barbouillant des panneaux publicitaires en public, dans un esprit de désobéissance

civile non-violente. L'objectif est d'imposer une taille maximale réglementaire d'affichage de 50 cm par 70 cm, une contrainte de densité d'affiches et la suppression des panneaux lumineux et animés.

Le collectif, qui a déjà remporté une victoire en justice (Montpellier, juin-juillet 2006), continue ses actions, le quatrième vendredi de chaque mois.

Folubert Sansonnet

Site web : www.deboulonneurs.org



PIRE - N°9 - NOVEMBRE 2006

ALLIANCE (POUR UNE EUROPE DES CONSCIENCES) n°11 - DÉCEMBRE 2006

Lutte contre l'envahissement publicitaire : des victoires et des inquiétudes

L'Association Paysages de France voit son combat pour le respect de la législation par les annonceurs aboutir dans un nombre croissant de cas. Dernièrement, 300 panneaux illégaux dans le Puy-de-Dôme et 20 des 25 dispositifs gigantesques de Clichy-la-Garenne dans les Hauts de Seine ont été démontés. A Privas, en Ardèche, les panneaux scellés ont été enlevés, à Ploërmel, dans le Morbihan, les premiers démontages sont en cours, de même que dans l'Aisne, et dans le Tarn-et-Garonne à Montauban. L'association apporte son soutien technique aux groupes de citoyens engagés dans des démarches pour le démontage de dispositifs publicitaires illégaux.
paysagesdefrance@free.fr - 04 76 03 23 75

Le collectif des déboulonneurs, qui a choisi pour sa part l'action non-violente de désobéissance civile par le barbouillage des panneaux publicitaires, doit, malgré la sympathie du public, de certains élus et d'une certaine presse, faire face aujourd'hui avec le même courage, aux conséquences de ses acts. « Nous n'avons pas honte d'être des idéalistes ! et nous rêvons tous d'un monde où les affiches, plutôt que de nous agresser à chacun de nos pas, seraient moins nombreuses et ne dépasseraient pas 50 x 70 cm », écrit Yvan Gradis. Une telle revendication, suivie d'actes démonstratifs non-violents, mérite-t-elle le tribunal correctionnel ? Dans notre monde, oui, et un procès reste toujours un traumatisme. C'est pourquoi Yvan Gradis, et ses collègues barbouilleurs, « des personnes dignes, responsables, intelligentes, aux convictions profondes au désintéressement total et surtout au comportement non-violent », précise-t-il, se sentiraient réconfortés par des messages de sympathie, un mot de soutien disant combien la démarche semble légitime. C'est un de ces messages que nous lui envoyons ici.

Pour faire de même : Yvan Gradis - 67 rue Saint-Jacques - 75005 Paris - 01 45 79 82 44
Pour un chèque de soutien : « Collectif des déboulonneurs »
24 rue Louis Blanc - 75010 Paris

